

Generalitat de Catalunya
Departament d'Agricultura, Ramaderia, Pesca i Alimentació
Teresa Jordà i Roura
Gran Via de les Corts Catalanes, 612-614
08007 Barcelona

22 de Mayo de 2020

Estimada Consejera:

La Fundación Savia es una entidad de la sociedad civil que está comprometida con el medio rural y su gente. Elaboramos propuestas y líneas de acción para poner en valor nuestro territorio y su gente, mejorar el modelo de producción, con una clara apuesta por el modelo ecológico, la pequeña empresa familiar.

Tenemos ámbito de actuación estatal y hemos tenido oportunidad de participar en diversas acciones en Catalunya donde estamos impulsando la creación del Defensor de las Generaciones Futuras, moción aprobada por más de 250 ayuntamientos, varios de ellos catalanes como Sant Boi, L'Hospitalet y Vallfogona de Ripollès. Hemos firmado acuerdo con la Associació de Micropobles de Catalunya, la Asociación Residu Zero, la Fundación Catalunya La Pedrera o la empresa Servis Complet, por citar algunas cuestiones destacadas.

Queremos trasladarle nuestra felicitación por la iniciativa que hemos leído en prensa de comprar alimentos a los productores y distribuirlos a los Bancos de Alimentos. Nos parece una acertada manera de aplicar los recursos públicos en acciones específicas que directamente llegan a productores y a colectivos vulnerables. Una acción que llega rápidamente a paliar una situación de urgencia y emergencia como la que nos encontramos. Que salvaguarda al sector primario y logra una clarísima eficacia en el empleo de fondos.

Ciertamente los recursos son escasos y esta medida en la práctica no puede cambiar la realidad del sector primario, pero si nos parece muy importante por dos cuestiones esenciales: llegar a tiempo, haciendo llegar los fondos disponibles en el momento más importante a los que necesitan, y por la labor ejemplarizante de la administración pública que, más allá de predicar desde la tribuna, lo hace con el ejemplo.

Es necesario que desde las administraciones se creen vínculos y canales o, se refuercen los ya existentes, fortaleciendo el tejido socioeconómico, respetando y garantizando su futuro, el de todos y el bien común. Esos mecanismos de garantía, indispensables en estos momentos de crisis, favorecen la construcción colectiva y solidaria del territorio.

Desde la Fundación Savia venimos reclamando desde hace años que la administración pública debe dar ejemplo comprando productos de proximidad, temporada y ecológicos y que los comedores públicos (escuelas, hospitales, centros de mayores, universidades, funcionariado) tengan alimentos con estas características.

En la Fundación Savia hemos puesto en marcha desde el inicio del Estado de Alarma un canal de visibilidad en nuestra página web y redes sociales denominado "**Colabora con los productores**", una ventana de visibilidad que estamos ofreciendo de forma gratuita con el único objetivo de facilitar que las familias accedan de manera rápida y directa a pequeñas explotaciones que elaboran productos de la máxima calidad, garantía y confianza de forma cercana.

Consolidar estas líneas de trabajo más allá del estado de alarma creando plataformas, como lo ha hecho también la Consejería de Agricultura de la Generalitat Catalana, supondría un estímulo para los pequeños productores que mejorarían la competitividad y viabilidad de sus negocios, permitiría que más familias accediesen a productos de cercanía y temporada y, la eliminación de intermediarios y procesos logísticos permitiría abaratar los precios finales de consumo y mejorar la renta del sector primario.

Queremos felicitarle y animarle a seguir estas líneas de trabajo. Apostar por productos de temporada, de cercanía, de calidad, por la economía local es una decisión acertada. Ojalá en muchos otros lugares se hagan eco de esta iniciativa y la trasladen a sus territorios y a su gente, a buen seguro nos irá mejor a todos si esto ocurriese.

Estamos a su disposición en lo que podamos ser de ayuda.

Reciba un cordial saludo,



Francisco Casero Rodríguez
Presidente
Fundación Savia por el Compromiso y los Valores